

Desde mi Mieres del Camino

# La vuelta al cole después de treinta y dos años

La próxima reunión de exalumnos del IES Bernaldo de Quirós al cumplir los 50 años de edad

**Amadeo Gancedo**



Se dice con cierta frecuencia que los años juveniles del instituto, tras acabar con éxito esos estudios bajo el sello de COU, suelen traer añoranzas, recuerdos inolvidables, momentos para contemplar un pasado que no se repetirá. Y así lo entiende un antiguo estudiante del IES Bernaldo de Quirós, único centro de tales características que, allá por los comienzos de los ochenta del pasado siglo, existía en Mieres. Ahora, con motivo del treinta y dos aniversario de los exámenes para acceder a los distintos niveles y especialidades universitarias, cuando a Celso Suárez Palao, un mieresense afincado hoy en Murcia, como cargo empleado de Liberbank, se le ocurre convocar a sus compañeros de curso, nacidos todos en 1966, es decir, hace cincuenta años, lo que lógicamente coincide con sus bodas de oro en esta santa tierra. El objetivo es celebrar un encuentro en la propia villa natal, encontrarse de nuevo en medio del ambiente estudiantil del centro, pasear por sus amplios jardines, recorrer tantas dependencias y vivir una jornada que, sin duda alguna, ha de dejar huella marcando un camino hacia futuras citas parecidas. Todo ello bajo la visión titulada de "Soplar juntos 50 velas".

Esto ocurrirá el próximo sábado día 16 de abril, con un amplio programa y el objetivo de mirarse a la cara y, en muchos casos, descubrir a nuevos aunque recordados amigos, puesto que, muchos de ellos, llevan esos treinta y dos años sin la oportunidad de disfrutar de uno de los deseados encuentros.

Como era de esperar en este asunto las redes sociales han jugado una baza decisiva, puesto que Celso Suárez visitó a sus padres en las recientes Navidades encontrándose con alguno de los viejos compañeros de instituto. Y casi como por encanto nació la idea "benedicida" por un grupo de WhatsApp, bajo el mencionado título de "Soplar Juntos 50 Velas". El asunto, cual reguero de pólvora, corrió por esas redes sociales y son cerca de los ochenta aquellos que, entusiasmados, han confirmado su asistencia bajo un beneplácito general.

Y no se crean que el asunto era tan fácil de principio, teniendo en cuenta que esta en su día "hornada" de flamantes estudiantes luciendo la orla del COU, se encuentra repartida por todo el país español, concretamente en comunidades como Galicia, Castilla-León, Castilla-La Mancha, Cataluña, País Valenciano, Murcia, Gran Canaria, Madrid y por supuesto Asturias,



Vital Álvarez Buylla, con estudiantes, entre los que se encuentran, por la derecha, el segundo Celso Suárez, y la quinta, Beatriz Llana.



El exrector de la Universidad de Oviedo Teodoro López Cuesta, con otro grupo, con Gloria Muñoz y Beatriz Llana a la derecha.

## Entre los asistentes habrá cinco parejas que comenzaron sus relaciones en el propio centro educativo

con una amplia representación de sus principales poblaciones.

El programa se iniciará el sábado dieciséis, a las doce y media de la mañana, en la misma puerta del Bernaldo de Quirós (la antigua, claro), para pasar al salón de actos donde recibirán el saludo de la actual directora, Ana Esther Velázquez, quien, por cierto, ha dado toda clase de facilidades con plena disposición y colaboración. Ella misma acompañará a los antiguos estudiantes para realizar un pequeño recorrido por el centro, a fin de recordar viejos tiempos y conocer las nuevas instalaciones que ahora mismo presenta esta considerada institución estudiantil de Mieres del Camino. Más tarde la alegre embajada se trasladará a un conocido restaurante de la calle La Vega para degustar de un almuerzo de amistad y camaradería. Por último no faltará



El instituto Bernaldo de Quirós, en una imagen antigua.

la fiesta de despedida en un popular pub de la localidad natal de la mayoría de los asistentes.

Indudablemente en esta cita del próximo sábado existen adornos con la etiqueta de lo anecdótico o especial. Destaca el dato de que entre los asistentes acudirán cinco parejas cuya relación se inició por sus años de estudiantes en el popular centro de bachillerato y aún hoy persiste esa unión matrimonial bajo los mejores auspicios. También resalta el hecho de que todos, absolutamente todos los que acudirán a la reunión, se encuentran, poco más o menos al mismo nivel. Sin embargo, por su origina-

lidad puede destacarse que en el grupo figuran, por aquel entonces, dos jovencísimas mieresenses que en estos momentos comparte mesa y mantel parlamentario, con posiciones diferenciadas en el salón de plenos del Ayuntamiento. Se trata de Gloria Muñoz, portavoz municipal del Partido Socialista, y Beatriz Llana, concejala del Partido Popular, esta última con un amplio curriculum en el marco político de "La Casona".

En las notas facilitadas por la organización del evento, Celso Suárez, sienta las bases de un sentimiento común que ha de presidir el desarrollo de la jorna-

da. En primer lugar manifiesta que "ha sido una suerte poder contar, durante aquellos años, con la figura de la directora del centro Carmen Díaz Castañón, que entendía la educación y formación de los estudiantes más allá de sus clases, hasta el punto de que atrajo el interés general, haciendo posible la llegada, al instituto, de muchos expertos más o menos famosos, por lo que se puede asegurar que gracias a ella fuimos unos auténticos privilegiados".

Asimismo añade que "aquellas últimas generaciones respondimos con una gran diversidad de caminos. Y a pesar de las distancias y el tiempo transcurrido, esa etapa de nuestra vida nos caló de tal manera, que sin titubeos de ningún tipo nos sumamos enseguida al encuentro y volvemos a ser, por unas cuantas horas, aquellos felices adolescentes de los primeros compases de la década de los ochenta".

Aquella última cita de los alumnos de COU del "Bernaldo de Quirós" tuvo su santo y seña especial. Así lo entendieron las autoridades municipales y las académicas, puesto que al acto oficial asistieron representaciones de ambas áreas. Por vía gráfica se puede descubrir la presencia de los desaparecidos alcalde de Mieres, Vital Álvarez Buylla, y también la del rector de la Universidad de Oviedo, Teodoro López Cuesta, ambos acompañando a determinados grupos de los entonces jovencísimos estudiantes y hoy ya, en cierto modo, veteranos de la vida activa de este país.

Que el instituto ubicado en pleno barrio de La Villa, según datos oficiales, punto de origen de la existencia de Mieres del Camino, jugó un papel de primer orden en la historia estudiantil de los últimos cincuenta años, nadie lo pone en duda. De allí siguen saliendo hornadas de aspirantes a los distintos puestos de la vida activa española, y en las actuales circunstancias de muchos países de la Unión Europea o de la americana. Por fortuna en estos momentos su recorrido se ve complementado con otros tres centros en el área municipal, el "Sánchez Lastra", el "El Batán" y el "Valle de Turón". Y por añadidura la presencia de la Universidad asturiana a través del Campus de Vega de Arriba, que, si bien no ha cumplido todas las expectativas, intenta cubrir parcelas que lo hagan rentable socialmente hablando. De esa forma se cumple la "sentencia" positiva a todas luces, de que en Mieres, los infantes pueden iniciar su formación en la escuela pública infantil, pasar por todas las etapas de la educación y formación, para terminar con una orla de título universitario, de las áreas técnicas en las manos, sin moverse un palmo de la capital del concejo.